

令和7年御嵩町教育委員会 第5回 定例会会議録

1. 開催日時 令和7年5月1日(木) 午後12時15分より

2. 出席者 教 育 長 奥村 恒也
教育長職務代理者 中瓦 智子
委 員 田中 妙子
委 員 山口 健
委 員 中島 康貴
(事務局)
教育参事兼学校教育課長 高木 雅春
生涯学習課長 渡辺 一直
学校教育指導主事 高木 健太郎
学校教育指導主事 安江 修
学校教育係長 澤田 勇介

3. 会議録

【開会】	
教育長	ただいまから、令和7年第5回教育委員会定例会を開催します。よろしくお願ひいたします。
【開会宣告】	
教育長	日程第1 会期の決定について 会議時間は本日、令和7年5月1日木曜日の1日とし、ただいまの時刻12時15分からとします。
【前回会議録の承認】	
教育長	日程第2 前回会議録の承認について お手元に前回令和7年御嵩町教育委員会第4回定例会の会議録をお配りしております。こちらにつきまして、内容に承認いただけますか。承認をいただける方の挙手をお願いします。 (挙手全員) では、全員挙手により、令和7年御嵩町教育委員会第4回定例会会議録は承認されました。

【議案の審議及び採決】	
教育長	<p>日程第3 議案の審議及び採決について 本日は議案が1件です。 「議案第10号 中山道みたけ館運営協議会委員の任命について」 事務局より説明をお願いします。</p>
生涯学習課長	<p>説明させていただきます。職名は中山道みたけ館運営協議会委員でございます。任命させていただきますのは、吉田美恵子さん、住所は可児郡御嵩町中切1785番地です。生年月日は昭和43年9月22日、任期は令和7年5月1日から令和8年3月31日までです。令和6年度中は、中学校長会長の広瀬様となっていました。令和7年度、広瀬様は小中学校長会長となられましたので、令和7年度中学校長会長の吉田様を任命させていただきます。</p>
教育長	<p>これより質疑を行います。質疑はありますか。</p> <p>(質疑なし)</p> <p>それではこれより採決を行います。議案第10号 中山道みたけ館運営協議会委員の任命について、賛成の委員の挙手を求めます。</p> <p>(挙手全員)</p> <p>挙手全員のため、議案第10号 中山道みたけ館運営協議会委員の任命については承認されました。</p> <p>本日の議案は以上となります。</p>
【教育長の報告】	
教育長	<p>日程第4 教育長報告になります。 校長会での内容と一部重複することになりますが、今後も行事や学校訪問がありますので、よろしくお願いいたします。</p>
【その他】	
教育長	<p>日程第5 その他 諸般の報告です。</p>

	<p>委員の皆さま方からの諸般の報告はよろしいでしょうか。</p> <p><報告なし></p> <p>では、各課からの報告事項 学校教育課からお願いいたします。</p>
学校教育係長	<p>上之郷小学校近くの物流企業について報告します。</p> <p>前回の定例会でご指摘いただいた後、町教育委員会より、施工業者に、学校に対する工事のお知らせをしてほしい旨依頼し、情報提供がありましたので報告します。</p> <p>施工業者は 太陽建設 有限会社 発注者は グローバルエナジー株式会社 施工期間は令和7年2月19日から6月30日の予定です。</p> <p>通行する工事車両については、コンクリート製品、生コン搬入に伴う出入りがあるとのことですが、敷地内仮設歩道等で歩行者の安全は確保し、騒音や交通への影響も可能な限り抑える配慮をするとのことです。上之郷小学校にも報告に行かれる予定とのことですが、通学路に影響したご指摘もありましたので、丁寧な説明を依頼するよういたします。以上です。</p>
教育参事	<p>前回お話をいただいてから、町の内部で情報共有し、施工業者に連絡をいたしました。依頼しましたのは、工事をする際に地元自治会に説明するような案内を学校にもしてほしいというものです。結果的に出てきたのがつい先日であり、通学路に関しては町道になりますので、町の道路管理者に届出がされていたのか等、指導が必要な部分も感じたところです。今後は工事の進捗も確認しながら、操業されてからの通行車両や台数等も適宜ヒアリングし、報告してまいりますのでよろしくお願いいたします。</p> <p>また、議会の一般質問の質問部分の提供については議会事務局に確認したところ、今回の分についてはそのまま差支えないとのことでした。今後の運用としては、質問まで提供する場合は事前に議会事務局に確認することとなりましたので、よろしくお願いいたします。</p>
高木教育指導主事	<p>ゴールデンウイーク明けから教育長訪問がありますので、委員の皆様におかれましても参加が可能な日程がありましたらお知らせください。よろしくお願いいたします。</p>

田中委員	御嵩小学校と向陽中学校の回に参加します。
教育参事	5/19（月）には町制70周年の事業として、全校の児童、生徒さんに向陽中学校にお集まりいただいて、人文字を空撮する事業を行う予定です。また、人文字の撮影が終わった後、中学校の生徒さんを対象に恵那市観光大使の書画家、伊藤一樹さんの講演会も行います。雨天の場合は講演会のみとなる予定です。
教育長	生涯学習課からありますか。
生涯学習課長	特にありません。
教育長	最後にその他として何かありますか。
田中委員	伏見小学校のタブレット保管の関係でレイアウトの変更が生じるのであれば、早めに決定する必要があるのではないですか。
学校教育係長	保管場所もですが、タブレットを学校で充電することになるか、ならないかでも変更内容が変わってきます。教育委員会で決めてしまってもよいのか、どうやって決めていくとよいのか、そのあたりが課題となっています。
中瓦委員	どこまでが学校裁量で、どこからが町教育委員会が決める範囲なのか、これまでもはっきりしていない部分があるとは感じていました。
教育参事	改めて、進め方について検討が必要であると認識したところです。これまでは先生方の使いやすさ、考えを聞き取りながら進めてきましたが、先生の異動があると、また違う考えが出てくるなど、最終結論のプロセスは難しい部分です。今後、タブレットは持ち帰って使ってほしいなど、町としての考えや方針も伝えながら調整していければと考えています。
中瓦委員	校長先生の異動があれば、方針が変わることもあるでしょうし、町立の学校ですから、町の方針がもっとあるものと考えていましたが、現実としては、思ったよりも学校の考えのウエイトが大きいと感じました。
教育参事	施設や設備については、町の方針が必要な点もあると感じています

	し、今後、しっかりと方針の打ち出しをしていければとも感じました。
中瓦委員	制服についての町の見解はいかがでしょうか。
教育参事	各校の校長先生に見解をいただきながら進めていきたいとの考えでいたところですが、町の自発的な方針も出していく必要も感じているところです。
教育長	様々なご意見をいただき、町としての方向性、考えをお示しする必要も感じつつ、一方的なトップダウンでは難しい面も考えています。例えば制服も期限を決めて方向性を考えていくというのが町の考えであり、学校の意見も取り入れながら町が取りまとめていくという方向性になるかと思えます。タブレットについても最初は全校に持ち帰りの方向性は伝えていましたが、運用の中で故障等を考慮し、学校での保管もされるようになった経緯があります。ただ、今後については丈夫なタブレットに更新することもありますし、持ち帰って使っていくことが必須になってくる気もしておりますので、そのあたりはお示しする必要があるかと感じています。様々なご意見ありがとうございました。
【閉会宣告】	
教育長	次回の連絡をお願いします。
事務局	次回の定例会は5月30日（金）の小中校長会終了後に行うことにしておりますが、タイミングは検討させていただき、開始時間等はまたお知らせいたします。なお、校長会は高校の校長先生もいらっしゃる関係で9時からを予定しています。
教育長	次回もよろしくをお願いします。ただいまをもちまして、令和7年御嵩町教育委員会第5回定例会を閉会します。

午後0時40分 閉会
 会議録署名 教 育 長
 学校教育係長